



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

DOMINGO 29 DE AGOSTO DE 2010

MYPE E INDUSTRIA

Aviso Crece tu empresa- media página

Manual sobre la gestión empresarial para micro y pequeña empresa. Son 14 fascículos. Todos los martes con Perú 21 + S/.1. Auspicio: Ministerio de la Producción, Crecemype, CTB, IPAE, Perú 21 (Mi Empresa10, El Comercio)

CRECE TU EMPRESA

Para los emprendedores que quieren empezar a hacer empresa, desde este martes 31 de agosto saldrá a la venta el coleccionable de 14 fascículos: 'Crece tu empresa', un manual sobre la gestión empresarial para la MYPE. (Perú 21-12)

CITE

La Red de Centros de Innovación Tecnológica organiza el 2 de setiembre el curso gratuito 'Diseño como herramienta clave de la competitividad de las MYPE'. Lugar: Auditorio del Ministerio de la Producción, Calle Uno Oeste 060, San Isidro. (Perú 21-12)

BUSCAN CALIDAD Y BAJAR COSTOS

Concurso. Innóvate Perú lanzará tercera convocatoria en octubre

Tras la primera convocatoria del fondo concursable Innóvate Perú-Fidecom, se han seleccionado 17 empresas que recibirán montos de financiamiento de hasta S/.404.100 cada uno para desarrollar proyectos de innovación productiva. El concurso –que recibió cerca de 300 proyectos de innovación– busca promover la competitividad de las empresas a través de proyectos de innovación que los ayuden a mejorar sus procesos o productos. De acuerdo con Luis Rosa Pérez, director de competitividad del **Ministerio de la Producción**, uno de los requisitos fue que la empresa plantee su proyecto en alianza con dos empresas más y con centros de investigación y universidades. "De esta manera se impulsó a que ellas aprendan a trabajar de manera asociada, en colaboración y que la repercusión del proyecto sea mayor", añadió.

MÁS EFICIENCIA

Otro objetivo del fondo es lograr que las empresas sean más eficientes, ahorren costos y desarrollen productos para el mercado local y global. Por ejemplo, Chanchamayo Highland Coffee, empresa que exporta mermeladas y productos deshidratados a Europa, identificó un problema con su piña deshidratada. La máquina deshidratadora que usaban mantenía el sabor del fruto pero no el color. Con el financiamiento que van a obtener (S/.400.000) podrán hacer un equipo que deshidrate 4 toneladas por día (antes deshidrataban 2,5 t). "La nueva técnica hará más rápido el proceso, mejorará la calidad del producto y nuestros costos", dijo el gerente general José Jorge. El proyecto debe realizarse en un año y se hará con la colaboración de la Universidad Nacional Daniel Alcides Carrión, la Universidad Agraria La Molina (área de Industrias Alimentarias) y la Universidad Católica (área de Energía Renovable). Por otro lado, Solagro, empresa trujillana dedicada a la producción de controladores biológicos para la disminución de plagas y enfermedades agrícolas, decidió entrar a una línea nueva. "La actividad de las más de 100 curtiembres en la región La Libertad es fuerte, por eso decidimos diseñar un producto (biorremediador) que ayude a reducir el impacto ambiental de los efluentes de curtiembres", dice Josué Urquiaga, coordinador general. El proyecto será ejecutado en asociación entre Solagro, un laboratorio de análisis y una curtiembre representativa de la región.

Innóvate Perú ya ha cerrado una segunda convocatoria y la tercera se abrirá en octubre. Además de buscar proyectos asociativos (como en las primeras convocatorias), se premiará proyectos individuales, para microempresas y proyectos de transferencia de conocimientos, para que las compañías puedan recibir capacitaciones. (Mi Empresa 5, El Comercio)

AGROEXPORTACIÓN PERUANA CRECERÍA 25% SEGÚN ADEX

Las agroexportaciones peruanas (tradicionales y no tradicionales) sumarían US\$ 1,395.6 millones entre enero y julio de este año, es decir un incremento de 25% respecto al similar período del 2009 (US\$ 1,115.7 millones), informó la Asociación de Exportadores (Adex). Este

crecimiento se sustenta principalmente por los envíos de café (agro tradicional) y de espárragos, paltas, uvas y mangos (agro no tradicional), los cuales registraron los montos más altos. (La República 19, Expreso 2ª, La Razón 13, El Comercio A20)

CRECIMIENTO TEXTIL

Los índices de producción de textiles mostraron un crecimiento de 15.2% en el primer semestre respecto al mismo periodo del 2009, siendo Estados Unidos el principal comprador, según informó la Sociedad Nacional de Industrias. (Expreso 3a)

“NOS FALTABA DE TODO”

Para un productor textil destacar en el corazón de Gamarra es un triple reto. Donato Cárdenas lo logró (lo está logrando) con un producto al que nadie le daba valor: prendas de tocuyo. Hoy exporta a Estados Unidos, Hungría y ahora quiere competir en Bogotá.

La tela que servía para hacer sacos de harina, la del color crudo, es la misma que Donato Cárdenas ha usado en las ferias internacionales. Se especializó en hacer solo prendas de tocuyo (de algodón pero con acabado rústico) y ese ha sido su caballito de batalla para destacar en cuanta feria asiste. Ya le ha salido la competencia, pero sigue buscando maneras de seguir adelante.

Usted es arequipeño y llegó a Lima por un mejor futuro, ¿cómo logró destacar?

Luego del 'fujishock' de principios de los 90 me botaron de una fábrica de textiles de Lima y empecé a vender polos en un mercado de Ñaña, era bien tímido. Compraba polos en Gamarra y los vendía en la calle, luego me enteré de Mesa Redonda y fui a vender allá. Veía gente mayor que vendía polos como yo y me preguntaba, ¿toda una vida voy a estar así? Empecé a vender más, alquilé un local a US\$150 y contraté una vendedora pero no vendía nada. (Mi Empresa 6-7, El Comercio)

PROTECCIÓN PARA CAFÉ VILLA RICA

Es único. Gracias al medio geográfico donde se cultiva (Oxapampa, en Cerro de Pasco), el Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual (Indecopi) entregó la condición de denominación de origen al Café Villa Rica. Esta denominación, que aumenta la protección legal, es una herramienta comercial que sirve para identificar en el mercado productos que tienen características extraordinarias: su zona de producción, métodos particulares de extracción o una singular elaboración. De este modo, Café Villa Rica se convierte en la quinta denominación de origen reconocida en el Perú: Pisco, Maíz Blanco Gigante del Cusco, Chulucanas y Pallar de Ica. (Mi Empresa 2, El Comercio 2)

ARTESANÍAS DE CHULUCANAS

Un grupo de artesanos representados por la Asociación Promotora de Ceramistas de Chulucanas ofrece sus productos para las personas y empresas que deseen incursionar en la exportación y en la decoración de interiores con una temática peruana. En la exhibición podrá apreciar cerámicas decorativas con diseños de vanguardia de La Encantada y Chulucanas. ¿Lugar? Malecón de la Reserva 535, Miraflores. Todos los días hasta el 8 de setiembre, de 11 a.m. a 8 p.m. (La República 20)

LAS SEMILLAS DEL OMEGA 3

Un empresario intenta abrir en el Perú un mercado para esta semilla rica en ácidos grasos esenciales, pero aún no cuenta con el capital necesario

Fue hace dos años cuando Yuri Cabezudo Pérez, comunicador social, que tiene más de 10 años de experiencia en el comercio de productos naturales, se fijó en las propiedades de la chía, una planta originaria de México (muy similar al sachá inchi) cuyas semillas tienen gran contenido de omega 3. Pero como la chía era desconocida en el medio y no se tenía mucha información de cómo manejar su cultivo o utilizarla como materia para otros productos, se realizaron diversas pruebas de campo. Cabezudo ha bautizado su idea como Proyecto Omega y espera contribuir con la investigación, producción y desarrollo de la chía en el país. La primera prueba fue en un cuarto de hectárea en Huarochirí. Pero a pesar de que hubo buenos resultados, esta es una zona frutícola con demasiados árboles y pocas áreas libres para sembrar. Conocer el manejo de la chía ha sido un largo aprendizaje que aún no termina. "Las semillas crecen en el sol, no en la sombra. Al inicio las cultivábamos muy abajo en la tierra y no crecían, o las colocábamos muy arriba y se las comían los pájaros, son semillas caras por ser importadas". Según Cabezudo, en el extranjero las semillas se venden al por mayor, cada kilo cuesta entre US\$4 y US\$5, pero su valor se duplica al pagar el flete de transporte. "Ya nos hemos contactado con una empresa de México, pero recién podremos recurrir a ellos cuando haya capital y área sobre la cual trabajar". Para formalizar su proyecto, hace un año, Cabezudo creó la empresa Ethnovital pero aún no ha tenido

movimientos comerciales. Su objetivo, ahora que ya ha culminado su etapa de investigación, es ubicar zonas agrícolas en las que pueda trabajar de la mano de comunidades campesinas. (Mi Empresa 16, El Comercio)

EXPORTACIÓN Y BIOCERCOMERCIO

En el 2009, pese a la crisis global, la exportación de productos peruanos de biocercomercio creció 10%, según el Ministerio del Ambiente. Productos como la cochinilla, tara, castaña y achiote son los que tienen mayor participación y son enviados a Estados Unidos, Europa y Japón. (Mi Empresa 2, El Comercio)

INGRESE A LA INCUBADORA

Convocatoria. Listos para competir

El Centro de Innovación y Desarrollo Emprendedor de la PUCP realiza su cuarta convocatoria de ideas de negocio para eliminar riesgos en proyectos antes de ingresar al mercado

Su idea de negocio aún puede ingresar al sistema de incubación de empresas a cargo del Centro de Innovación y Desarrollo Emprendedor de la Universidad Católica (CIDE-PUCP). El plazo de esta convocatoria vence el martes 7 de setiembre. "La incubación es un proceso que los ayuda a manejar el riesgo, así vemos cuáles son las ideas que tienen más probabilidades de tener éxito", dice Julio Vela, coordinador general del CIDE -PUCP. A partir de la selección, hay cuatro meses de preparación con los elegidos antes de decidir cuáles son las diez empresas que accederán a los servicios y asesorías de la incubadora. (Mi Empresa 11, El Comercio)

ACTUALIDAD

EL PERÚ CRECE SIN CRÉDITOS EXTERNOS

El presidente Alan García Pérez dijo ayer que el Perú no depende de los créditos externos para seguir creciendo, pues, por primera vez en su historia, la mayor parte de las obras se ejecuta con los impuestos que se recaudan, lo que hace más independiente al país. Subrayó que nunca como ahora, en casi 200 años de vida republicana, el país ha tenido tal velocidad de crecimiento, creación de empleo y obras, y ningún gobierno ha logrado en cuatro años que las tres instancias de gobierno -Central, regional y local- hayan construido 130 mil obras. "Eso es porque el Perú ha emprendido su camino y ha aprendido a producir y construir, y no necesita créditos externos para continuar creciendo. Por primera vez en su historia, la mayor parte de esas obras se hacen y se logran con lo que nosotros producimos con el impuesto que entregamos", aseveró. García Pérez formuló estas expresiones tras presidir la ceremonia de inicio de las obras del Proyecto de Ampliación y Mejoramiento de los Sistemas de Agua Potable y Alcantarillado del Esquema Paraíso Alto, en Villa María del Triunfo, que beneficiará a 97 asentamientos humanos de la zona. El esquema comprende obras generales, redes secundarias y conexiones domiciliarias de agua potable y alcantarillado a un costo de inversión de 47 millones 129 mil 168 nuevos soles. (El Peruano 3)

HOY APRUEBAN PROYECTO DE PRESUPUESTO

En sesión extraordinaria del Consejo de Ministros será aprobado hoy el proyecto del Presupuesto General de la República 2011, a fin de que sea remitido hasta este martes 31 al Congreso para su discusión y aprobación final. La relación de ingresos y egresos de todo el sector público ascendería a unos S/.87 mil millones, casi 7% más de lo que fue aprobado para este año, que fue de S/.81.857 millones. Según el viceministro de Economía, Carlos Casas, en este presupuesto se priorizará el rubro de inversión pública, que representa el 6,7% del producto bruto interno (PBI). (El Comercio A21)

COCALEROS LEVANTAN HUELGA TRAS LLEGAR A ACUERDOS CON EL GOBIERNO

Tras sostener una reunión con el jefe del Gabinete, Javier Velásquez Quesquén, y autoridades regionales de Ucayali, donde recibieron el compromiso del gobierno de respetar los sembríos legales de coca, los dirigentes cocaleros de Aguaytía, que mantenían el paro y el bloqueo de la carretera Federico Basadre, decidieron suspender de manera definitiva su medida de fuerza. "El compromiso del gobierno ha sido el de respetar a los cocaleros legales, a los que entregamos nuestros productos a Enaco (Empresa Nacional de Coca)", afirmó Pedro Baylón, dirigente de la región. (La República 7, Expreso 2, La Razón 2)

ACELERAN PROYECTO BINACIONAL

El presidente de la República, Alan García Pérez, se reunió en Palacio de Gobierno con el ministro de Agricultura, Adolfo de Córdova Vélez, con quien analizó un documento que busca

acelerar la ejecución del Proyecto Binacional Puyango-Tumbes (PEBPT) que permitirá la irrigación de 40,500 hectáreas de cultivos. La firma del documento se realizará el lunes al mediodía en la Casa de Gobierno y para ello se tiene prevista la llegada del Ministro de Agricultura, Ganadería, Acuacultura y Pesca de Ecuador, Ramón Espinel. Puyango-Tumbes es un proyecto de enorme envergadura orientado a promover el desarrollo agrícola de las localidades de frontera entre ambas naciones. (La República 13)

EL BONO A LOS VIEJITOS DEBE SER NACIONAL

Programa piloto tendrá vigencia hasta el 31 de diciembre.

El Ejecutivo, a través de un Decreto de Urgencia, oficializó ayer la creación del Programa Piloto de Asistencia Solidaria denominado bono de 'Gratitud', con el que entregarán una subvención de S/.100 mensuales a los adultos mayores de 75 años en situación de extrema pobreza. Según la norma, el programa piloto tendrá vigencia hasta el 31 de diciembre de este año únicamente en Apurímac, Ayacucho, Huacavelica y Lima Metropolitana. Expertos consultados por La República consideran necesario que el ámbito de aplicación del beneficio tenga alcance nacional. (La República 18, El Comercio A21, La Razón 6, Perú 21-11)

FONAVISTAS SOLICITAN A LA OEA ENVIAR OBSERVADORES

El presidente del Partido Fonavista del Perú, Andrés Alcántara Paredes, anunció que miles de ex aportantes al Fonavi marcharán este miércoles 31 hacia la sede de la Organización de Estados Americanos (OEA) para solicitar la participación de un grupo de observadores de esta institución en el próximo referéndum que se realizará para definir la devolución del desaparecido Fondo Nacional de Vivienda a los trabajadores. Según Alcántara, las últimas declaraciones del jefe de Estado, el premier y la ministra de Economía les hacen temer que existe en el gobierno el deseo de querer torcer la voluntad de más de dos millones de peruanos que pidieron que se realice esta consulta popular. En tanto, el jefe del gabinete de ministros, Javier Velásquez Quesquén, dijo ayer que el gobierno ha consultado al JNE si puede hacer una campaña informativa sobre las obligaciones que tendría que asumir el Ejecutivo ante una eventual devolución de los aportes del desaparecido Fonavi. (La República 7)